



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*  
~

# SÍNTESIS INFORMATIVA

23 DE MARZO DE 2022

Resumen de columnas  
Estatales  
*Coordinación de Comunicación Social*

23 de marzo de 2022

## **A TIEMPO. MX**

### **LOS SUSPIRANTES**

#### **NICOLAS CASIMIRO**

##### **ALFREDO, ¿PRESIDENCIABLE?**

Alfredo Ramírez Bedolla, ¿sería un perfil para la sucesión presidencial en 2024? Así lo dijo el fin de semana el diputado local del Morena, Juan Carlos Barragán Vélez, y no pocos se rieron.

Es del dominio público que los realmente apuntados para la carrera presidencial por el partido oficial son Claudia Sheinbaum Pardo, Marcelo Ebrard Casaubón y Ricardo Monreal Ávila.

De hecho, según algunos analistas, el “tapado” del presidente Andrés Manuel López Obrador sería su paisano tabasqueño Adán Augusto López Hernández.

Sin embargo, en las últimas semanas se ha venido destapando una nueva camada de supuestos aspirantes que tendrían más bien la función de convertirse en monedas de cambio para los proyectos principales.

Entre ellos está ni más ni menos que el diputado federal, Antonio Pérez Garibay, famoso por ser el papá del corredor de Fórmula 1, “Checo” Pérez.

Además, Patricia Armendariz Guerra, empresaria y también diputada federal.

Y bueno, hablando de la misma Cuarta Transformación, otro que no es nuevo, pero tampoco puede ser tomado muy en serio es el impresentable diputado federal del PT, Gerardo Fernández Noroña.

En en esta segunda lista, en esta segunda división, donde habría de incluirse al gobernador de Michoacán.

Y sí, indudablemente que Alfredo Ramírez tiene el perfil que le gusta a López Obrador, es su fiel admirador y hasta la fecha incondicional, a tal grado que siendo él titular del Poder Ejecutivo estatal aceptó convertirse en “representante” del presidente de México en la entidad.

Sin embargo, en el tema de la sucesión presidencial ha trascendido que Ramírez Bedolla (aunque trata de quedar bien y llevar la fiesta en paz con los verdaderos presidenciales) en realidad responde a los intereses del dirigente nacional del Morena, Mario Delgado Carrillo.

Y todos sabemos que el patrón de este también polémico personaje es ni más ni menos que Marcelo Ebrard.

Que no nos confundan, hoy por hoy Alfredo Ramírez no tiene el tamaño ni el peso político para medirse con Sheinbaum, Ebrard, Monreal o Adán Augusto.

<https://www.atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-alfredo-presidenciable/>

## **POSTDATA**

### **JAIME RIVERA VELÀZQUEZ**

#### **MAJNÓ, UCRANIA Y RUSIA**

Me siento consternado e indignado por la agresión rusa contra Ucrania. Saco del baúl viejas lecturas que me hacen recordar a un personaje histórico que en mi juventud me impresionó hondamente.

Es cierto que Rusia y Ucrania han estado vinculadas por varios siglos. Pero eso no significa que sean iguales. Se trata de dos naciones con historia y mentalidad diferentes, aunque sus lenguas sean cercanas. La religión ortodoxa nació en Kiev y de ahí se extendió a Rusia. Pero el imperio ruso sometió por la fuerza a cuantos pueblos halló a su paso.

Los movimientos revolucionarios ruso y ucraniano fueron muy diferentes. El marxismo organizado en el Partido Obrero Socialdemócrata de Rusia tuvo siempre una presencia muy débil en Ucrania, el país de las tierras más fértiles y campesino por excelencia. En este país florecieron más bien los movimientos socialista-revolucionario y anarquista, ambos de raigambre campesina. Cuando el zar cayó, en febrero de 1917, todas las fuerzas de izquierda -socialdemócratas bolcheviques y mencheviques, socialistas revolucionarios y anarquistas- parecieron confluír en un solo anhelo: construir una república libre que hiciera justicia a los trabajadores de la ciudad y del campo. Cuando los bolcheviques se hicieron del poder, en octubre de 1917, el entusiasmo de las organizaciones y movimientos revolucionarios llegó a la euforia. Pero muy pronto surgieron las discrepancias y rupturas. Los bolcheviques no toleraban oposición alguna y fueron eliminando a sus aliados...

<https://postdata.news/majno-ucrania-y-rusia/>

## **POSTDATA**

### **BRAYAN LEBARÓN**

#### **AMLO: DEFENDIENDO LA SOBERANÍA DEL CRIMEN**

La semana pasada William Barr, ex fiscal general de los Estados Unidos de América, señaló que el gobierno de México perdió el control del país, ante la violencia generada por los cárteles.

En entrevista, aseguró que la seguridad en la frontera era una de las “preocupaciones principales” en la época en la cual era presidente Donald Trump; subrayó: “Fui allí un par de veces para ver si podíamos endurecer la columna vertebral de este presidente (Andrés Manuel López Obrador) que cree en los abrazos, no en las balas, y está perdiendo”.

En esta misma entrevista, soltó una frase lapidaria, y que parece un vaticinio más que diagnóstico, dijo que “lo que siempre me ha preocupado es que el gobierno de México vaya a compartir la soberanía con los cárteles y llegar a un modus vivendi con ellos”...

... Este tema de la seguridad binacional se la están tomando más en serio en Estados Unidos que en México. No es casualidad que Antony Blinken, secretario de Estado, haya externado su preocupación por los asesinatos de periodistas en México.

Pero la respuesta más común y que no da esperanzas, es que el Presidente López Obrador ha señalado al gobierno de Joe Biden como injerencista. Cabe mencionar el también

conflicto que sostiene por el tema de la Reforma Eléctrica, y es que el Embajador Ken Salazar ha señalado que traerá consecuencias “caras y sucias”.

Lo que debería estar discutiéndose es cómo México y Estados Unidos, implementan una buena estrategia que pueda beneficiar a los dos países, porque aquí todos pueden ganar. Pero desafortunadamente, lo que faltan son líderes con visión y más determinación.

<https://postdata.news/amlo-defendiendo-la-soberania-del-crimen/>

## **AHUIZOTE**

### **TEMAS DE CAFÉ**

#### **JUAN MANUEL BELMONTE**

- 10 DIAS PARA LA FEDERALIZACION
- MEMO Y XOCHITL, ¡SIN OPOSICION!
- ADRIAN LOPEZ PRESENTA AVANCE
- ¿EL SEGUNDO AJUSTE DE ALFONSO?

Palabra de Secretario de Gobernación, Adán Augusto López dijo el sábado 19 de este mes, que en 15 días estaría listo el proceso de la federalización de la nómina educativa, propuesta que primero fue realizada, por el ex gobernador del estado Silvano Aureoles Conejo, y posteriormente aceptada por el hoy presidente de México, Andrés Manuel López Obrador y posteriormente se olvidaron...

#### **...MEMO VALENCIA Y XOCHITL AL CDE DEL PRI**

Pensamos que el proceso para encontrar al nuevo comité estatal del PRI, estaría más reñido, más competido y no resultó igual que otras veces, porque seguramente recordará usted que por lo menos entre 15 y 17 personas, se manifestaron para participar en este proceso, del relevo del comité directivo estatal del PRI, y en cuanto apareció la convocatoria se empezaron, a enfriar los ánimos de los aspirantes...

#### **...¿MEMO ES EL PERFIL QUE NECESITA EL PRI?**

El arribo de Memo Valencia a la dirigencia estatal del PRI, hasta me parece lógico por el momento que vive el Partido, el carácter de Memo tal vez es lo que hoy necesita, el PRI michoacano que se convierta en oposición real...

... Primero veamos a los dirigentes de la Alianza PRI, PRD y PAN, Morena hace lo que le da la gana en el Estado, en Morelia el gobierno de Alfonso Martínez, no tiene oposición y a veces la crítica bien fundamentada sirve, y tenemos al dirigente del PRD Octavio Ocampo, críticas vacías, sin substancia, sin sustento moral o sea cero, nada en el caso del PAN la dirigente estatal, Cuquita Cabrera aún no sabemos hacia dónde va, para ella todo está bien, Eder López del PES de vez en cuando pero no tiene peso político en la entidad. Giuliana Bugarini lógica entregada y apoyando a Alfredo Ramírez, igual que Ernesto Núñez del Verde quien se encuentra en Quintana Roo, por lo que el perfil de Memo Valencia es diferente, y puede convertirse pronto en la mejor oposición, contra el gobierno estatal como del gobierno municipal, esto puede hacer que otra vez el priismo michoacano, vuelva a levantar cabeza porque hoy se encuentra, en la peor de las condiciones.

#### **ADRIAN LOPEZ PRESENTA AVANCES**

El Fiscal General del Estado Adrián López Solís, ayer en conferencia de prensa presentó avances del homicidio, de Armando Linares director del portal informativo, Monitor Michoacano que ha cerrado actividades, ante la inseguridad después de sufrir dos asesinatos, y ante el fracaso de la protección para los periodistas...

... ¿VIENE EL SEGUNDO AJUSTE DE ALFONSO? Parece que el presidente municipal Alfonso Martínez, se ha dado cuenta que hasta ahora no ha podido ofrecer, buenos resultados sobre todo en seguridad, y en cuestiones administrativas por eso se comenta, que tiene pensado hacer un segundo ajuste a su equipo más cercano de trabajo, y hace bien sobre todo si no lo han logrado entender...

<http://www.ahuizote.com/2022/03/26/memo-y-xochitl-sin-oposicion-columna-politica-temas-de-cafe/>

## **A TIEMPO**

### **EN PÚBLICO**

#### **SERGIO TORRES DELGADO**

##### **VISOS DE REBELIÓN EN MORENA MICHOACÁN**

En Morena, parte de los poco más de cien consejeros estatales ya se cansó de las imposiciones en los cargos directivos y, en consecuencia, en las candidaturas, situación que amenaza repetir en el futuro inmediato.

Con el impulso de la Convención Nacional de febrero pasado, alentada por John Ackerman, entre otros, se levanta una nueva ola concientizadora que demanda instaurar la democracia al interior del partido para poder definir, desde sus bases y no las cúpulas, a sus propios dirigentes y aspirantes a cargos de elección popular...

... Sin proceso democrático sustentado en la opinión de la militancia, se recurrió nuevamente a la salida estatutaria: por enésima ocasión, la determinación por parte de la dirigencia nacional presidida por Mario Delgado para nombrar a una aliada del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, Giuliana Bugarini...

... Afín a los grupos morenistas que detentan el poder político, incrustados en el gobierno, está bien protegida. De tal forma que las y los consejeros estatales morenistas que buscan la elección de un o una nueva dirigente desde las bases tienen que enfrentar el boicot que, aseguran, se da desde el gobierno del estado, inclusive desde la secretaría de Gobierno, cuyo titular es Carlos Torres Piña.

Señalan a los funcionarios morenistas de intentar inhibir las intenciones de llevar a cabo cualquier plenaria del Consejo Estatal, requisito para llevar a cabo el relevo formal de la dirigente estatal, así como el nombramiento de unas quince carteras del comité estatal que permanecen acéfalas.

Cabe hacer mención que el movimiento nacional empujado por la Convención de inicios de año también busca la destitución de Mario Delgado y abrir los cauces de participación a otros grupos, luego de la cuestionable designación de candidaturas a las gubernaturas y, nada menos que, en vísperas de la carrera presidencial para el 2024, una vez concluya el mandato de Andrés Manuel López Obrador...

<https://www.atiempo.mx/destacadas/en-publico-visos-de-rebelion-en-morena-michoacan/>

## **RESPUESTA**

### **JAIME LOPEZ MARTÍNEZ**

#### **YEYO Y LA APERTURA DEL SMRTV**

Si Sergio Pimentel materializa lo que me comenta respecto de los alcances y el tipo de "modernización" que pretende impulsar en el Sistema Michoacano de Radio y Televisión, no habrá que regatearle ninguna clase de aplausos, aunque ...

En charla en **RESPUESTA RADIO**, Pimentel niega primero que vaya a desaparecer el SMRTV, con lo que pone fin a especulaciones en ese sentido. Luego, aclara que lo que sí habrá es una "renovación" tecnológica y, sobre todo, de contenidos en la programación. Se trata, dice, de que el organismo deje su histórico papel "oficialista", o gobiernista, para abrirse a todas las voces, visiones y formas de pensamiento. Que sea auténticamente plural, que no cierre la puerta a las posiciones críticas...

...Si el presente López Obrador es el prototipo de la cerrazón a la pluralidad, la antítesis de la apertura, y bajo esa lógica se manejan hoy todos los medios del Estado, como el Canal 22 y el Canal 11, por ejemplo, auténticos arietes contra la oposición, no parece fácil que Pimentel pueda llevar a la práctica la idea que tiene para el SMRTV.

En todo caso, habrá que desearle suerte. Si ya tiene el visto bueno de Ramírez Bedolla, es deseable que sepa capotear el vendaval que le significaría lidiar contra sus correligionarios cuatroteístas, casi todos con serias taras ideológicas que les impide ver más allá de su nariz. Bien por la visión de Pimentel, ese solo hecho ya merece mis respetos; y si la logra aterrizar, doblemente. Veremos

<https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/33-jaime-lopez-martinez/126982-yeyo-y-la-apertura-del-smrtv.html>

## **COLUMNA “BAJO LA LUPA”**

### **ARMANDO SAAVEDRA**

SE CONSUMÓ LA FARSA PRIISTA.

DIRIGENTE MÁS CERCA DE LA DELINCUENCIA QUE DEL CIVISMO.

ASPIRANTES COBARDES.

ASM BOTIN EN DISPUTA.

DE LOS PASILLOS DE PALACIO.

Este martes por la mañana, en las oficinas del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional, se consumó una farsa más del tricolor, con el ¿registro? de la fórmula de “unidad” que integran GUILLERMO VALENCIA REYES Y XOCHILT GABRIELA RUIZ GONZÁLEZ, el primero, fracasado candidato a presidente municipal y la segunda, igual, fracasada como candidata al senado de la república, una fórmula pues, de perdedores, que serán candidatos ahora, a dirigir al PRI, lo que puede ser una premonición...

... Con qué calidad moral y política se critica a los de enfrente, cuando desde ya, al PRI lo dirigirá quien tiene más afinidad con lo ilegal que con la norma; la victimización del ataque en su frustrada candidatura a edil moreliano, no es suficiente arsenal para combatir los excesos cometidos con su “revolución”, ni su proclividad por lo non santo.

ASPIRANTES COBARDES.

Pero si el que será en unos días el nuevo dirigente del tricolor tiene sus graves bemoles, qué podemos decir de todos aquellos intrépidos priistas que levantaron la mano, primero para exigir un proceso democrático, transparente y con piso parejo para todos, proceso en el que se diera una verdadera consulta a la militancia del tricolor, los que finalmente, realizaron una cobarde retirada...

... ¿Fórmula de candidatos de unidad? Jajajajaja, con excepción de algunos diputados locales, solo seguidores de MEMO VALENCIA los acompañaron, incluyendo no priistas, como ERICK AVILÉS y JONATHAN SANATA, que fueron de aplaudidores, nadie de la clase política priista, bueno, ni siquiera los agachones aspirantes, los que no fueron más por

encabronados que por vergüenza, pues si de verdad fueran “institucionales”, hubieran ido con todo y pena. Claro hubo cínicos...

...ASM BOTIN EN DISPUTA.

En días pasados la Auditoría Superior de Michoacán ha sido la manzana de la discordia del Congreso del Estado, entre los Diputados que buscan retroceder la función del Estado de fiscalizar el recurso público, función que además ha sido un reclamo social para los servidores públicos, en ese tenor algunos legisladores han presentado una inconstitucional iniciativa a la legislación local, por ser contraria a la Constitución Federal, además de ser contraria a los Sistemas Nacionales Anticorrupción y de Fiscalización.

Lo anterior es así, toda vez que legalmente la legislatura local no puede por ningún motivo anular a la Auditoría Superior de Michoacán, la atribución de organización interna, dado que es una prerrogativa que le concede textualmente la fracción II, del artículo 116 de la Constitución General de la República Mexicana y menos aún el Congreso del Estado, puede legalmente adquirir, adoptar o apoderarse de una atribución que no le está concedida por la Constitución Federal a los poderes tradicionales esto es, al poder legislativo, ejecutivo ni judicial...

...Bajo ese tenor, la legislatura del Estado de Michoacán se encuentra impedida legalmente por la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, para limitar la autonomía de la Auditoría Superior de Michoacán, solo que los diputados no lo saben, les preocupa más castigar los piropos o quitarse el condón, que estudiar principios de derecho constitucional.

DE LOS PASILLOS DE PALACIO.

Ni en Michoacán ni en el país, aplicará la reforma de interpretación que hizo la cámara de diputados recientemente, con la que funcionarios públicos y legisladores de MORENA, dijeron que podrían hacer publicidad de la revocación de mandato, ya que según DAVID ALEJANDRO DELGADO ARROYO, Vocal Ejecutivo del INE en Michoacán, cualquier reforma sobre leyes y procesos electorales solo se puede hacer tres meses antes del inicio del proceso.

En la apertura de un puente elevado del distribuidor vial de la salida a Guanajuato, el gobernador del estado FREDY RAMÍREZ BEDOILLA sufrió un lapsus brutus, pues reprochó a los constructores michoacanos el que el distribuidor vial no se entregara pronto y puso como ejemplo la obra del AIFA, construido por ingenieros militares, la que se entregó en tiempo récord y al 100% terminada, solo que generalizó y le pegó parejo a los constructores michoacanos.

En un ejercicio teórico, este columnista llegó a la conclusión de que, con 2168 casillas y una cobertura del 50% de los ciudadanos en la lista nominal de electores, en las 10 horas que duran abiertas las casillas y votando un elector por cada dos minutos, podrían obtenerse 650 mil votos en la revocación de mandato, a partir de estos números, haga usted su propia especulación.

[https://m.facebook.com/story.php?story\\_fbid=10224980532134038&id=1638655503](https://m.facebook.com/story.php?story_fbid=10224980532134038&id=1638655503)

